
令和元年８月２７日開催定例美祢市教育委員会会議録 

 

 

開催日時  令和元年８月 27 日（火）午後２時から午後２時 50 分 

開催場所  勤労青少年ホーム「図書室」 

 

 

出席委員          中本 喜弘 教育長 

             金子 明美 教育長職務代理者 

             山本亜由美 委員 

             刀禰 信子 委員 

                                ４人 

 

出席教育委員会事務局職員  金子  彰 事務局長 

河村 充展  〃 教育総務課長 

久保  仁  〃 学校教育課長  

斉藤 正憲  〃 生涯学習ｽﾎﾟｰﾂ推進課長 

井上 辰巳  〃 文化財保護課長 

矢田部敏夫  〃 学校教育課主幹 

大野 義昭  〃 美東事務所長 

佐々木彰宣  〃 秋芳事務所長 

野尻  悟  〃 教育総務課長補佐 

                   ９人 

 

 

開  会 

 

中本教育長 

午後２時 委員の出席を確認し開会を告げ、署名委員に刀禰委員、山本委員

を指名する。 

 

中本教育長 

  前回の会議録の承認について、事前に各委員へ配布された会議録への意見、

質問を求める。 

 

  全員承認 

 

 

 



中本教育長 

  行事関係について主なものを報告する。 

７月 30 日（火)、ジオパーク審査員による現地審査の講評が別府公民館で行

われた。世界ジオパークへの申請は難しく、日本ジオパークの再認定は進めら

れるだろうとのことであった。 

８月２日（金）、博物館等施設将来構想検討委員会が行われた。 

８月８日（木）、新任の ALT が市長、副市長に着任の挨拶を行った。 

  ８月 21 日（水)、教育振興大会を行った。 

  ８月 23 日（金）、OK セミナーin 美祢を東京大学の市川先生を講師に迎えて

行った。 

  ８月 27 日（火）、秋吉台家族旅行村で秋吉台インターナショナルユースサミ

ットが行われており、約 70 人が参加していた。切り絵のワークショップを見

学した。 

               

報告を終了し、委員に意見を求める。 

 

  意見がないことを確認し、行事報告を終了する。 

 

中本教育長 

続いて、協議報告を各課から求める。 

 

河村教育総務課長 

教育総務課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

  ・山口県市教育委員会協議会研修会について 

   10月10日（木）午後、下松市で研修会が行われる。９月６日（金）までに

出欠を確認したい。 

  ・市町村教育委員会研究協議会第二ブロックについて 

   11月５日（火）、６日（水）に鳥取市で研修会が行われる。これについて

も９月６日（金）までに出欠を確認したい。 

  ・山陽小野田市学校給食センターの視察について 

   ８月 29 日（木）に予定している山陽小野田市給食センターの視察では、

施設の概要説明、施設見学、給食の試食を予定している。 

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、続いて学校教育課に協議報告を求める。 

 



久保学校教育課長 

  学校教育課に関する事項として次の３点について協議報告をする。 

  ・夏休み中の児童・生徒指導事案について 

   本日までの夏休みの間、児童・生徒への指導事案は発生していない。 

・学校給食食品の産地偽装について 

   山口県学校給食会に食品を納入している業者が秋吉台高原牛や美東ごぼ

うを使用していないのに偽装していた。山口県全体では20万食、美祢市では

８千食に影響があった。詳しい情報が入り次第報告するが健康被害は発生し

ていない。 

・夏休みの短縮について 

   新学習要領により授業時間が増加することや業務改善のため、夏休みを短

縮して授業を行う動きがあり、宇部市、下関市が来年度から、防府市も2021

年度から夏休みの短縮を行う予定にしている。これについて委員の意見を伺

いたい。美祢市では各校長の申請により夏休みに授業をしている。 

   

中本教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

刀禰委員 

  エアコンの設置など暑さ対策はどうなっているのか。 

 

久保学校教育課長 

  夏休みを授業日にする前提として普通教室にエアコンが必要だと考えてお

り、今年度中に全小中学校の普通教室にエアコン設置が完了する予定になって

いる。 

 

中本委員長 

  夏休みに授業を行っている学校の現状はどうなのか。 

 

久保学校教育課長 

  市内ほとんどの学校でサマースクールを行っているが、その期間は授業日と

して認定していない。授業日とすると集団登下校、スクールバスによる送迎、

給食の提供が可能となり、保護者や児童生徒の戸惑いや不安は少ないのではな

いかと考えているが、宇部市、下関市の状況を参考にしていきたい。 

 

山本委員 

  教職員の研修等に影響はないのか。 

 

 



久保学校教育課長 

  授業日にすれば研修等は行えなくなるため、県教委も検討していくと考えて

いる。 

 

刀禰委員 

  授業日にすることによって保護者が安心するなど、どのようなメリットがあ

るのか知りたい。 

 

金子委員 

  新学習要領により授業時間が増加してスケジュールが過密になり、児童生徒

も教職員も余裕のない状態になると思う。夏休みを短縮することでスケジュー

ルに余裕が出来ると思う。また、登下校の安全確保や給食の提供も可能になれ

ばさらに良いと思う 

 

山本委員 

  夏休みを短縮する場合、夏休みの課題を見直してもらいたい。 

 

久保学校教育課長 

  夏休みが短くなる分、見直しを行うと思う。 

 

中本教育長 

  宇部市の教育長から、夏休みの短縮についてほとんど問題なくスムーズに受

け入れられたと聞いている。 

 

金子委員 

  夏休み期間のプール使用状況はどうだったか。 

 

久保学校教育課長 

  暑さ指数が基準を上回らなかったため、計画通りにプール開放を行った。 

 

中本教育長 

ほかに質疑がないことを確認し、続いて生涯学習スポーツ推進課に協議報告

を求める。 

 

斉藤生涯学習スポーツ推進課長 

 特になし。 

 

中本教育長 

  続いて文化財保護課に協議報告を求める。 

 



井上文化財保護課長 

  文化財保護課に関する事項として次の１点について協議報告をする。 

  ・銅山まつりについて 

  例年、美東中学校の２年生が祭りのボランティアスタッフとして銅山まつ

りに参加しており、本日、祭りの準備を行っている。 

 

中本教育長 

  委員に質疑を求める。 

 

中本教育長 

質疑がないことを確認し、続いて美東事務所に協議報告を求める。 

 

大野美東事務所長 

 特になし。 

 

中本教育長 

続いて秋芳事務所に協議報告を求める。 

 

佐々木秋芳事務所長 

 特になし。 

 

中本教育長 

  以上で協議報告を終了する。 

 

中本教育長 

岡崎前教育長からの引継で、懸案事項として通学費補助と給食センターの問

題があると聞いている。委員の皆さんと協議を行いながら進めていきたい。 

 

中本教育長 

最後に、次回の教育委員会会議の開催について事務局に提案を求める。 

 

金子局長 

  次回の定例教育委員会会議は令和元年９月27日（金）午後２時から勤労青少

年ホームにおいて開催する旨を通知。 

 

中本教育長 

  午後２時50分教育委員会会議の終了を告げる。 

 

 

 

 



 

 

 

令和元年８月27日 

 

                   教育長 

 

                   委 員 

 

                   委 員 

 

会議録作成 


